
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Journal de l’Église Protestante Unie d’Étampes-Vallée de la Juine (EPU E-VJ)                                 N° 3. / mai-septembre 2023 

  

 

« Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes 

témoins …jusqu’aux extrémités de la terre. » (Actes des Apôtres  ch.1, v.8 / LSG) 
 

Culte tous les dimanches : louange-prière à 10h et le culte à 10h30 ,  11 rue de la Juiverie, Étampes 

 



 
 

Mot du pasteur 
 

 

 

La Pentecôte est la fête de l’Esprit Saint de Dieu. 

Comment discerner l’Esprit Saint qui est en nous ? 

 

Lorsque nous marchons dans la nuit, nous 

avons besoin de lumière pour éclairer nos pas. 

Lorsque nous nous trouvons sur un chemin 

rocailleux, nous avons besoin d’un bâton pour ne 

pas trébucher. Ce qui permet aux chrétiens de garder 

leur route et de se tenir debout, c’est la parole de 

Dieu. La Bible nous permet de comprendre que la 

parole nous inspire et nous témoigne selon l’Esprit 

Saint. Elle est comme un arbre dont la racine 

s’appelle « le salut » et qui comporte en haut deux 

grandes branches : la grâce (l’amour) de Dieu et la 

loi (la justice) de Dieu.   

Ces deux amis sont des compagnons de route 

qui marchent ensemble dans (vers) le royaume de 

Dieu, tantôt côte à côte, tantôt la main par-dessus et 

dessous. La grâce et la loi ne sont ni opposées, ni 

contradictoires. Elles ne sont opérantes que lorsque 

le Saint Esprit touche le cœur de l’homme par le 

fruit (le don) de l’Esprit : l’amour, la paix, la joie, 

la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la 

douceur, la maîtrise de soi (Épître aux Galates 

5.22). 

L’Esprit Saint offre la force d’aimer, il nous 

console, nous fait nous réjouir et il nous permet 

de patienter, de pardonner aux autres, de servir, 

de croire, d’espérer, de s’abstenir.  

C’est par ces dons que nous discernons si 

nous sommes en marche en Esprit ou pas. 

 

Nous posons souvent la question suivante : 

comment on peut avoir le Saint Esprit ? Cela n’est 

pas de l’ordre de l’« avoir » mais celui de 

« recevoir ». 

Lorsque Jésus a visité ses amis après être 

ressuscité, « Il souffla sur eux et leur dit ‘Recevez 

l’Esprit Saint’ » (Év. de Jean 20.22). 

 

Le secret de Dieu repose sur le Christ qui est 

mort, ressuscité d’entre les morts, signe de son 

Royaume. Son royaume, c’est nous, car chacun de 

nous sommes la semence du royaume de Dieu « Le 

royaume de Dieu est au milieu de vous (au-dedans 

de chacun de vous) » (Év. de Luc 17.21). 

 

Comment peut-on savoir si nous sommes la clé 

du royaume de Dieu ? C’est par la parole que nous 

avons reçue chacun d’entre nous dans notre cœur 

comme une semence tombée dans la bonne terre 

(elle n’est ni qualitative, ni quantitative, mais 

productive). « Une autre partie tomba dans la bonne 

terre ; elle donna du fruit avec un rapport de 100, 60, 

ou 30 pour 1 » (Év. de Matthieu 13.8).  

La parole de Dieu nous nourrit, nous relève et 

nous donne du courage pour pouvoir partager avec 

joie la semence du royaume de Dieu aux amis, aux 

voisins, et dans le monde. 

 

« Que la paix soit avec vous ! Tout comme le 

Père m’a envoyé, moi aussi je vous envoie » (Év de 

Jean 20.21) 

       

   Pasteure Sook-Hee Youn 

 



 
 

Que se passe-t-il dans la paroisse ? 

 

 
- Journée d’accueil des nouveaux 

arrivants 

 

Cette première « journée d’accueil des 

nouveaux et des anciens » s’est tenue pour la 1ère 

fois le dimanche 12 Mars 2023.                Son 

principe : les nouveaux étaient invités et les anciens 

s’occupaient de tout.                                                     Cette 

journée a réuni 39 personnes : 24 nouveaux et 15 

anciens. 

Elle s’est articulée autour d’un culte avec 

Sainte Cène (participation des jeunes au moment de 

l’offrande), d’un repas préparé par les anciens et 

d’une animation autour du fruit de l’Esprit Saint 

(préparée par Sook-Hee). Toute cette journée a 

également été animée par notre équipe de 

musiciens. Merci à toutes ces personnes qui ont fait 

de cette journée une réussite. 

Chaque famille a pu librement se présenter et 

donner les raisons de son rattachement à la paroisse. 

Elle a reçu un petit cadeau (verset biblique de 

Galate 5 v 22 présenté dans un petit cadre).  

 

Une fresque avec des grappes de raisin 

représentant les neuf thèmes a servi de support à 

l’animation : Amour, Joie, Paix, Patience, Bonté, 

Bienveillance, Foi, Douceur, Maîtrise de soi. 

    

Neuf groupes réunissant anciens et nouveaux 

ont été créés. On attend les idées de chaque 

groupe à proposer à la communauté. Quelques-

unes ont déjà été lancées : marche, patchwork, 

calligraphie, aménagement de la salle du jardin 

biblique, de la salle des jeunes, ménage, orientation 

de la communauté pour le nouveau Temple… 

Cette journée s’est déroulée sous le signe de 

la joie et ces moments conviviaux et fraternels ont 

été appréciés par tous. 

 

- Assemblée Générale 

L’assemblée générale de notre Association 

Cultuelle « Église 

Protestante Unie 

Étampes- Vallée de la 

Juine » s’est tenue le 

dimanche 26 Mars. Elle 

a réuni un grand nombre 

de paroissiens et sur les 

36 membres inscrits, 30 

étaient présents. Nous 

les remercions de leur 

présence.  



 
 

Je ne reviendrai pas sur le déroulé de l’AG. Tous 

les participants avaient reçu auparavant les 

documents nécessaires : PV de l’AG 2022(validé), 

statuts à ratifier(validés), livrets des 

activités(validées).  

Après le rapport moral de la Pasteure Sook-Hee 

YOUN et de la Présidente Aline VAAST, chaque 

responsable d’activités a pu s’exprimer et répondre 

aux éventuelles questions de l’assemblée. 

La partie financière a été longuement détaillée 

par la trésorière Janick KOUBAKA. Le bilan 

financier de 2022 et prévisionnel de 2023 ont été 

approuvés. 
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- Culte de Pâques du 9 Avril et 

confirmations de Luc et Graziela  

Compte-tenu de 

l’assistance prévue 

(entre 100 et 130 

personnes), nous 

avons cherché un lieu 

pour accueillir cette 

cérémonie. D’abord 

prévue à la 

communauté du 

Chemin neuf de St Sulpice de Favières, nous avons 

dû rechercher en toute urgence un autre lieu car 

cette dernière ne pouvait pas accueillir plus de 100 

personnes. Notre Pasteure a obtenu une dérogation 

de Monseigneur l’évêque d’Évry pour pouvoir 

profiter d’une église d’Étampes. Et c’est à St Basile  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

que s’est tenue une magnifique cérémonie, 

célébration à la fois du culte de Pâques et des 

confirmations de Luc et Graziela RAFARALAHY. 

Ils étaient entourés de leur nombreuse famille et de 

la plupart des paroissiens. Des moments empreints 

d’une grande émotion, notamment lors des 

confessions de foi des 2 jeunes et de la Ste Cène 

organisée en un grand cercle.    

Un grand merci à notre Pasteure, aux musiciens 

et à la famille. 

A l’issue de la cérémonie, nous nous sommes 

retrouvés autour d’un verre de l’amitié offert par la 

famille des deux confirmands. 

- Culte de rentrée 



 
 

Veuillez déjà noter que le traditionnel culte de 

rentrée aura lieu le dimanche 17 septembre. 

- Journal de la paroisse 

Cette nouvelle édition du journal englobe 

volontairement le mois de septembre afin de 

pouvoir anticiper les dates d’activités de rentrée et 

d’avoir le temps, à la rentrée, de préparer le n°4 qui 

couvrira donc la période d’octobre à décembre. 

Pour les parents des enfants d’âge d’école 

biblique et de catéchisme, veuillez noter que les 

inscriptions se font auprès de Gabriel MUIDI. 

Merci de lire son article qui vous en donne les 

modalités.                                                                                                                                 

                            Nicole NICOLAS, secrétaire 

 

Mot de la trésorière 
 

L’offrande 

L’offrande est la réponse à la Grâce de Dieu. 

La Grâce provoque le mouvement de l’homme vers 

Dieu. C’est un acte de gratitude envers Dieu pour 

tout ce qu’il nous a donné et un moyen de renforcer 

notre relation avec Lui. Nous sommes appelés à 

donner généreusement de manière réfléchie, ni pour 

nous justifier, ni pour nous purifier, ni pour obtenir 

en retour, mais pour témoigner de notre confiance 

en Lui et de notre gratitude. 

Cela se concrétise par l’offrande chaque 

dimanche et en particulier lors de l’offrande de 

reconnaissance. Un grand merci à tous ceux qui y 

ont participé. 

Car nous sommes en marche pour de 

nouveaux projets et comme vous le savez, nos 

charges sont en forte augmentation. Rappelons que 

vos dons peuvent vous faire bénéficier d’une 

réduction d’impôts de 66 % de la totalité de la 

somme versée dans la limite de 20 % du revenu 

imposable. 

 

Nous vous remercions de votre implication 

financière.                                                                                                  

                   Janick KOUBAKA, la trésorière 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Activités Jeunesse 
 

Jardin biblique 

Nous avons eu la joie d’accueillir deux enfants au Jardin biblique : Paul-Enzo (10 ans) et 

Félicity (7 ans et demi). Nous avons fait comme les grands en suivant les aventures du peuple de 

RIB de l’Église Protestante Unie Étampes-Vallée de la Juine 

Nom de la banque : Crédit Mutuel 
Code de Banque : 10278 
Guichet : 06239 
N° compte : 00020745401 
Clé : 52       Devise : EUR 
Domiciliation : CCM ETAMPES 
EBAN : FR 76 10278062390002074540152 
BIC (Bank Identifier Code) : CMCI FR 2A 

Nous avons ouvert un 
compte bancaire. Il y a 
donc possibilité de faire 
des virements 



 
 

Dieu à travers le livre de l’Exode, et en particulier 

l’histoire de Moïse le serviteur de Dieu. Nous clôturerons 

autour du Tabernacle.  

Raziella et Sung-Yin, les deux catéchètes du Jardin 

biblique, souhaitent aussi trouver un moment pour faire 

un grand ménage dans la petite salle des enfants, avec 

notamment quelques rénovations, afin de rendre le lieu 

plus confortable et accueillant. Nous souhaitons pouvoir 

le faire avant l’été. Nous espérons pouvoir accueillir plus 

d’enfants en 2023-2024. 

                                   Raziella et Sung-Yin 

                                           

K.T. 

La session 2022- 2023 va bientôt prendre fin. 

Elle a été ponctuée par une brève présentation des 

activités et des enseignements dispensés 

conformément à la ligne théologique et aux 

orientations du Conseil Presbytéral et du Pasteur 

sur le thème « l’Exode » (sortir, libérer). 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons été bénis par ces moments de 

rencontre autour de la parole de Dieu. Notre 

émerveillement a été total de voir les adolescents 

assimiler les messages sur le plan du salut de Dieu, 

tel que consigné dans le livre de l’Exode. 

Lors d’une réunion commune entre le Groupe de 

Jeunes et les catéchumènes, les échanges sur le 

tabernacle ont été très instructifs pour tous les 

participants. 

Nous remercions très sincèrement les parents 

d’avoir autorisé leurs enfants à participer à ces 

sessions. 

L’étude de l’Exode sera clôturée après les 

dernières séances (du 7 mai et du 4 juin).  Mais la 

prochaine s’annonce aussi intéressante avec l’étude 

du livre des Actes des Apôtres. 

Les parents intéressés par le catéchisme peuvent 

inscrire leurs enfants auprès de Gabriel MUIDI 

(Chargé de la Commission Jeunesse du CP), vice-

président du CP (muidi_massende@yahoo.fr / Tel :  

06 25 35 84 27). 

Nous prions Dieu pour que les enfants soient 

consolidés dans la parole apprise et qu’ils soient 

des bénédictions pour les parents.    Bon été et au 

plaisir de vous accueillir à la rentrée. 

                                                                                    

Gabriel M. et Lubin K. 
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Culte ATP et l’inscription pour la 2
ème

 session 
ATP (Apprendre à Transmettre la Parole) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Confession de foi lors du culte ATP intitulé « VOYAGE DANS L’EXODE »

 

 

Je crois en Dieu, le Seigneur, libérateur, 

créateur. 

Je crois en Dieu le sauveur, celui qui guide notre 

pas comme il a conduit son peuple dans le Désert. 

Je crois en Dieu, Celui qui a sorti son peuple 

d’Égypte. Il a fait traverser la Mer Rouge, signe du 

salut en Jésus Christ par la mort et la résurrection. 

Il l’a libéré de la servitude afin que son peuple 

puisse vivre par sa parole. 

Je crois en Jésus Christ qui est venu comme 

l’agneau de Dieu pour ôter nos péchés par son sang 

sur la croix.  

Je crois en Jésus Christ, l’eau vive, qui a assouvi 

notre soif et qui a changé l’eau amère en l’eau 

douce de joie et de paix.  

Je crois en Esprit Saint qui ravive nos vies et qui 

donne la force de vaincre le doute, qui fait émerger 

l’amour là où il y a la haine. 

 

 

 

 

 

 

 

Je crois en Esprit Saint qui nous rassemble, et 

qui nous permet de témoigner de la puissance de la 

parole au service des autres. 

Amen. 

 

Le culte ATP (Apprendre à Transmettre la Parole) 

qui a eu lieu ce dimanche 16 avril clôture la 

première session portant sur le livre de l’EXODE.  

A cette occasion, notre présidente, Aline Vaast et 

notre Pasteure Sook-Hee Youn nous ont remis 

(Janick Koubaka, Lubin Koubaka, Philippe Iragne 

et Victor Ramaharo) un livre sur l’Exode intitulé 

« LE PROJET DU SALUT DE DIEU » 

(Théologien, pasteur PARK Seung-Ho). 

L’ATP est une séance d’études bibliques, 

permettant à chaque participant de s’exprimer 

librement, s’étalant sur une année en raison d’une 

réunion par mois.  

                                         Victor Ramaharo 

 

 

 

 

 

 

 

L’inscription pour la prochaine session, portant sur l’« Actes des Apôtres », est 

ouverte à tous. S’inscrire auprès de notre Pasteure Sook-Hee YOUN  ou de Philippe 

IRAGNE, référent ATP (tel : 06 24 22 19 58                                                                         

et mail : iragne.phil@gmail.com)  

   La première réunion aura lieu le jeudi 11 mai 2023 à 20h30 au temple. 



 
 

Visite et Entraide 

 

ANNIVERSAIRE D’AMELIE COURBIERE 

À L’EHPAD de Cerny, ce 23 Mars 2023, c’était 

la fête pour honorer les 110 ans de notre Doyenne 

Amélie... 

 

Pour l’occasion, des Représentants de la mairie, 

madame la Maire, une Conseillère municipale, le 

Directeur de l’Ehpad, des membres de sa famille, 

petit fils et sa compagne, arrière-petite-fille, et 

petit-fils, arrière- arrière- petite- fille, ma fille 

Claire, une amie et moi-même étions là pour 

l’entourer.  

Un discours de la Mairesse nous a appris 

qu’Amélie était la Doyenne de l’Essonne ! Et un 

discours du Directeur a suivi. 

 

Puis, place à la fête … un orchestre cubain, guitare 

et trombone a animé l’après-midi, musique, chants, 

danses… Amélie a participé activement en tapant 

dans ses mains.  

 

Est venu le moment tant attendu du gâteau, 

magnifique mille-feuille rempli de bougies (on l’a 

aidée à les souffler) … et une coupe de 

champagne. Tous les pensionnaires étaient là avec 

le personnel. 

 

Amélie a été gâtée, beaucoup de fleurs, un joli 

châle, un pull. 

 

Sa fille Jacqueline n’a pas pu venir de Toulon et 

m’avait chargée d’acheter des roses rouges car elle 

les aimait beaucoup. 

Rendez-vous en 2024 pour ses 111 ans ! 

 

                                           Aline VAAST 

 

 

 

Libre expression 
 

CONTE : Le Seigneur en a besoin 
(Proposé par Danielle ALAIN) 

 

 

Le cheval incarne la force et la virilité 

masculine, emblème de la royauté. Par contre, l'âne 

est toute douceur et humilité, souvent tourné en 

ridicule ou utilisé comme image de la bêtise, de la 

paresse et de l'obstination. Monté sur un ânon lors 

de son entrée triomphale à Jérusalem, Jésus révèle 

son humilité, tels les rois décrits par Zacharie. 

L'ânon ; un personnage aussi de l'évangile de Marc ! 

 

J'ai coulé jadis des jours heureux auprès de ma 

mère, à l'ombre d'un figuier, tu sais, là auprès de la 

porte, au carrefour des chemins. Une délicieuse 

petite brise glissait tous les matins sur mon échine, 

je voyais au loin onduler les feuillages grisés sur le 

mont des Oliviers. Grâce à moi ma mère était bien 

heureuse d'échapper aux travaux harassants. Je 

frottais mon poil soyeux, brillant et si doux à son 

flanc gris, rêche et mat, poudré de blanc. Petit à petit, 

le dos de ma mère guérissait, là où le bât avait frotté, 

ainsi que le bas du cou, là où le joug avait été posé. 

Nos queues se balançaient en cadence et les 

mouches se tenaient éloignées de nous. Vers le soir, 



 
 

le figuier nous prodiguait une ombre fraîche, avant 

que notre maître nous conduise tous les deux au 

puits pour boire. Bref, c'était le bonheur. Un jour, 

deux hommes se sont approchés : oh, je me souviens 

de ce matin de printemps comme si c'était hier. Ils 

ont flatté l'échine de ma mère, ont gratté la tache 

blanche que j'ai là derrière les oreilles, et ils nous 

ont détachés. 

 

Un ânon tout neuf pour le Seigneur ! Viens bel 

ânon, viens … 

 

Je suivais ma mère. La voix de mon maître 

m'a fait sursauter : 

 

-Holà, étrangers, que faites-vous ? Pourquoi 

détachez-vous cet ânon et sa mère ? 

-Pas d'inquiétude homme : le Seigneur en a 

besoin, dès qu'il aura fini avec les bêtes, nous les 

reconduirons ici. 

 

Je fus conduit auprès de Jésus. On jeta sur moi 

un manteau épais. Je n'avais jamais porté de fardeau. 

Dès que je vis le Seigneur, toute crainte 

m'abandonna. Il y avait tant de douceur dans ses 

yeux qu'une joie immense m'envahit. Nous allâmes 

jusqu'à la porte de Jérusalem, je regardais 

simplement sous mes pas, pour essayer de retrouver 

mon chemin au retour. Mais il n'était pas facile de 

voir devant soi tant il y avait de gens autour de nous, 

poussant des cris de joie. 

 

« Peuple de Dieu voici ton roi : très 

humblement il vient vers toi. 

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur 

Chantons à pleine voix au nom du Seigneur 

Hosanna gloire au fils de Dieu 

Hosanna au plus haut des cieux «  

 

J'en avais les oreilles cassées ! Mais quelle 

douceur, jamais je n'avais foulé sous mes pieds sol 

aussi moelleux ! Et tous agitaient des branches de 

palmier, et le soleil faisait briller mes oreilles. 

 

« Mais qui est celui-là qui est fêté, 

humblement monté sur un ânon, le petit d'une 

ânesse ? 

- » C'est Jésus, le prophète de Nazareth en 

Galilée. » 

 

Joie, joie, tressaille de joie, le Seigneur a 

besoin de moi... » 

 

      

  Noëlle Lassalle, catéchète et conteuse 

  Église réformée de Martigues 

 

 

 

 

 

 

 

Dans nos familles 

 

Décès 

• La famille Rafaralahy a été éprouvée par le départ de la belle- sœur d’Harry : Mme. 

Marie Holding Razafindrakoto, décédée le 21 mars 2023 à l’âge de 58 ans. 

• Ruth Ngobo a perdu son neveu du pays, décédé à l’âge de 30 ans, par un accident de la 

route. 

Notre communauté les accompagne par son soutien fraternel et la prière d’intercession pour 

que Dieu les console dans la paix et l’assurance de la résurrection. 

« C’est donc avec assurance que nous pouvons dire : Le Seigneur est mon aide. » (Hébreux 

13, 6). 



 
 

             Calendrier d’Activités et des cultes / Mai - Septembre 2023 

                                                                                                                                                                      

Thème de l’année : « En chemin dans la Bible, soyons un témoin »  

Dates Thèmes 
Horaires, 

Lieux 
Notes 

Notes pour 

la famille 

Du 30/04 
au 

02/05/23 

Mission Jeunesse Epudf 
« Académie louange » 

Clarté-Dieu 
95 rue de 
Paris 91400 
Orsay 

Contact 
miji.email@gmail.com 
ou bien 
Sylvain Lobé 
s.lobe@hotmail.fr 
06 61 30 09 38 

Café-Parents 

03/05/23 Réunion de prière 20h30-21h30 au temple 

07/05/23 KT Séance 7 10h30-15h EB, KT, G.D.J. Café-Parents 

11/05/23 ATP 20h30-22h au temple 

14/05/23 Culte ordinaire 

10h : Louange et prière 
10h30 : Culte 

21/05/23 Culte ordinaire 

28/05/23 Culte de Pentecôte 

04/06/23 KT Séance 8 10h30-15h 
Bilan des activités  
Jeunesse / Café-Parents / Calendrier 
2023-24 avec Parents et Catéchètes 

07/06/23 Réunion de prière 
20h30-21h30 Par ZOOM (adresse de Zoom sera 
communiquée) 

11/06/23 Culte ordinaire  
10h : Louange et prière 
10h30 : Culte 

14/06/23 ATP 20h30-22h au temple 

18/06/23 
Fête paroissiale, fin d’année 
avec l’animation des jeux 

Le lieu : Chez M. Jean-Michel DESCOUT et Mme. Chantal CITRON  

            26 rue du Clos 
            45480 Boisseaux 

25/06/23 Culte ordinaire 
10h : Louange et prière 
10h30 : Culte 

Vacances d’Été: du 08/07/23 au 04/09/23 (reprise le lundi 4 septembre) 

02/07/23 Culte ordinaire  

 10h : Louange et prière 
 10h30 : Culte 

09/07/23 Culte ordinaire (Ste Cène) 

16/07/23 Culte ordinaire  

23/07/23 Culte ordinaire  

mailto:miji.email@gmail.com


 
 

30/07/23 Culte ordinaire  

06/08/23 Culte ordinaire 

13/08/23 Culte ordinaire 

20/08/23 Culte ordinaire (Ste Cène) 

27/08/23 Culte ordinaire 

03/09/23 Culte ordinaire (Ste Cène)  

06/09/23 ATP 20h30-22h au temple 

Fin de Vacances d’Été, Rentrée le lundi 4 septembre                                                         

10/09/23 Culte ordinaire 
10h : Louange et prière 
10h30 : Culte 

14/09/23 ATP 20h30-22h au temple 

17/09/23 Culte de Rentrée (Ste Cène) 
10h : Louange et prière 
10h30 : Culte 

24/09/23 Culte ordinaire 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Contact  

Pasteure référente Sook-Hee YOUN  

                   06.29.81.60.58 

        pasteurshyoun@gmail.com 

Comité de rédaction Nicole NICOLAS 

Mise en page Deuk-Gu YOUN 

Administration EPU E-VJ, 11 rue de la Juiverie, 91150 Étampes 
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L’église était ouverte 
 

Me voici devant toi, Seigneur. 

Pourquoi ? 
Je ne sais pas très bien. 
L’église était ouverte… 
Je suis entré… 
J’ai fait le tour… 
 
Et puis, j’ai pensé à toi. 
Toi, Dieu que j’ai parfois oublié, 
mais qui demeure au plus profond de moi. 
Je me rappelle que tu m’as créé à ta ressemblance. 
Et cette marque en moi, elle est toujours présente, 
même si je n’y pense pas. 
Oui, ce peut-être toi  
qui m’as fait un petit signe discret et amical. 
Alors, que dire ?... 
Passer quelques instants devant toi, 
puisque j’ai le temps, je suis touriste. 
Jésus, ton Fils,  
a bien passé plus de trente années de sa vie avec nous. 
Alors, moi, je peux bien prendre quelques instants… 
Oui, réveille en moi ta présence,  
ton amour, ta joie, ta fidélité, ton pardon. 
Oui, je te confie tout ce que je suis, 
tout ce que je voudrais être. 

 
                                                                             anonyme 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


	L’église était ouverte

